

## Résultat du... (suite de la page 2)

les importations de pétrole d'environ 2,5 millions de baril par jour en 1985 seront entrées en vigueur. Pour atteindre ces buts les États-Unis constitueront une réserve stratégique de pétrole d'un milliard de barils; ils accroîtront des deux-tiers leur production de charbon; ils maintiendront le rapport entre la croissance du PNB et celle de la demande d'énergie à un niveau ne dépassant par (ou inférieur) à 0,8; leur consommation de pétrole augmentera plus lentement que leur consommation d'énergie. Le volume des importations de pétrole en 1978 et 1979 devrait être inférieur à celui de 1977. Afin de décourager un excès de consommation du pétrole et d'encourager un plus grand usage du charbon, les États-Unis demeurent décidés à faire en sorte que les prix du pétrole aux États-Unis soient portés au niveau du cours mondial à la fin de 1980.

Le président des États-Unis et le premier ministre du Canada ont exprimé leur ferme intention de continuer à être des fournisseurs fiables de combustibles nucléaires dans le cadre de garanties effectives. Le président a l'intention de mettre en oeuvre l'intégralité des moyens dont il dispose afin d'éviter toute interruption dans l'approvisionnement en uranium enrichi et afin de faire en sorte que les accords existants soient respectés. Le premier ministre a l'intention de faire en sorte qu'il n'y ait pas d'interruption dans l'approvisionnement en uranium canadien sur la base de garanties effectives.

Nous réaffirmons notre volonté de développer le commerce international qui constitue une des forces d'entraînement pour une croissance plus soutenue et plus équilibrée. Grâce à nos efforts conjoints nous maintiendrons et renforcerons un système ouvert d'échanges internationaux.

La mise en place dans de nombreux domaines de nouveaux mécanismes de consultation et de règlement des différends aboutirait à un niveau nettement plus élevé d'équité et de discipline dans le système des échanges internationaux. Une application uniforme des règles du GATT est vitale et nous irons dans ce sens dès que possible.

Dans tous les domaines des négociations, les pays du Sommet comptent travailler encore plus étroitement avec les pays en développement. Nous souhaitons assurer à tous les participants un résultat solide et équilibré qui tienne compte de manière adéquate des besoins des pays en développement, par exemple au moyen d'un traitement spécial et différencié, et qui accroisse leur plus grande participation aux avantages et aux obligations du système des échanges mondiaux...

Nous prenons note de la nécessité dans laquelle se trouvent les pays dont la balance des paiements courants est largement déficitaire, d'accroître leurs exportations, et ceux dont la balance est largement excédentaire, de faciliter le développement des importations. Dans ce contexte les États-Unis sont fermement décidés à améliorer leurs résultats à l'exportation et examinent les mesures correspondantes. Le premier ministre du Japon a déclaré qu'il cherchera à favoriser l'accroissement des importations par une progression de la demande interne et par différents moyens pour faciliter les importations. En outre, il a déclaré qu'afin de faire face à la situation immédiate caractérisée par un excédent anormal, le gouvernement du Japon prend des dispositions temporaires et extraordinaires en vue de ralentir les exportations, l'objectif étant de maintenir le volume total de celles-ci pour l'année fiscale 1978 au niveau de l'année fiscale 1977 ou au-dessous de celui-ci...

### Pays en voie de développement

Dans les années à venir, les pays en voie de développement, notamment les plus démunis d'entre eux, peuvent compter sur un accroissement de notre aide financière et d'autres ressources pour faciliter leur développement.

Le premier ministre du Japon a indiqué qu'il est déterminé à doubler l'aide publique au développement du Japon en trois ans. Nous regrettons vivement que les pays du COMECON ne parviennent pas à prendre la part qui leur incombe de l'assistance financière aux pays en déve-

loppement et nous les invitons une fois de plus à le faire.

Les pays en voie de développement plus pauvres ont besoin d'une aide accrue à des conditions de faveur. Nous apportons notre soutien aux fonds destinés à des prêts à faible taux d'intérêt de la Banque mondiale et des trois banques régionales d'aide au développement. Nous prenons l'engagement que nos gouvernements apporteront leur concours à la reconstitution des ressources de l'Association internationale de développement à un niveau qui permette aux prêts de cet organisme d'augmenter chaque année en termes réels.

Pour ce qui concerne les pays en voie de développement les plus avancés, nous renouvelons notre engagement de financer la reconstitution des ressources des banques multilatérales d'aide au développement au niveau nécessaire pour satisfaire les besoins croissants de prêts consentis aux conditions du marché. Nous favoriserons un cofinancement gouvernemental et privé avec ces banques des projets de développement.

## Nouvelles brèves

Le premier prêt du gouvernement fédéral, autorisé au terme du nouveau programme d'aide aux sociétés sans but lucratif, a été approuvé par la Société centrale d'hypothèques et de logement en faveur d'un organisme de Saint-Jérôme (Québec), Les Habitations Giraldeau-Desjardins Inc. Ce prêt d'un montant de \$125 500 est consenti en vue de l'acquisition et de la rénovation de deux duplex et d'un immeuble de quatre logements destinés à des familles à revenu modeste.

Le Festival international du cinéma d'animation, Ottawa '78, aura lieu au Centre national des Arts, à Ottawa, du 30 août au 3 septembre. Au cours du festival se tiendra un séminaire d'une journée sur "le commerce de l'animation".

La Commission de lutte contre l'inflation (CLI) effectuera une étude spéciale des marges bénéficiaires des grandes entreprises de transformation et de vente au détail des produits alimentaires. L'étude sera menée en collaboration avec le ministère de l'Agriculture et le ministère de la Consommation et des Corporations.

Le frère Jean-Paul Desbiens, auteur des célèbres *Insolences du Frère Un Tel*, a été nommé provincial des frères Maristes dans sa région natale du Saguenay-Lac-St-Jean.

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*